

DANG-TRAN Dat

Dat naît à Hanoï (Vietnam) le 6 novembre 1935. Il est le 6ème de 12 enfants (7 garçons et 5 filles). Sa famille est très respectée localement, son père étant un mandarin auquel ont été confiées des responsabilités dans l'Administration du pays. Dès 1950, c'est-à-dire avant Dien Bien Phu et les accords de Genève (1954), Dat est envoyé en France, ainsi que 4 de ses frères, auprès d'un oncle qui habite Montpellier. Après ses études secondaires et les classes préparatoires, il entre à l'École de la Marine Marchande du Havre. Diplômé, il commence une carrière de capitaine au long cours au sein des Messageries Maritimes, ce qui lui permet de parcourir le monde durant plusieurs années. A 27 ans, à cause de problèmes de vision, il est obligé de renoncer à sa vocation et doit se réorienter. Il s'inscrit à l'Académie Commerciale et présente le « concours parallèle » d'HEC où il est admis en 1963 en 2ème année.

Ils sont, de façon étonnante, 4 cousins vietnamiens très proches, issus de la même rue de Hanoï, et grâce à la filière de l'Académie Commerciale, à se retrouver ensemble membres de notre Promo d'HEC : Nguyen-Phuc Toan, Nguyen-Kim Luan, Nguyen-Huy Anh (« Patrice ») qui est parti vivre aux Etats-Unis, et Dat, qui est notre doyen d'âge. En 1964, Dat épouse Marie-Pascaline, une vietnamo-française ; ils auront 2 filles.

A sa sortie d'HEC, dont il sort « major » des étudiants étrangers, comme publié au Journal Officiel (il a travaillé avec assiduité et dans la plus extrême discrétion), il réintègre les Messageries Maritimes. Ultérieurement, il rejoint les services administratifs et financiers d'ESSO où il œuvre jusqu'à sa retraite.

Dat, qui habite depuis longtemps Marly-le-Roi, décède en décembre 2017, à l'âge de 82 ans.

Jean-François de Chorivit